Página: 7





Claudia, Xóchitl y el Papa Francisco: fe, milagros y elecciones

a poderosa imagen e influencia que tiene para los mexicanos el Papa, máximo jerarca de la iglesia católica, obligó a las candidatas presidenciales a visitarlo en el Vaticano, como muestra de fe y, sobre todo, de acercamiento con el catolicismo, religión que profesan cerca de 80% de los mexicanos, es decir, ocho de cada 10 votantes.

Sin embargo, no deja de llamar la atención que la candidata de Morena a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum que en alguna entrevista se declaró atea siguiera a su competidora Xóchitl Gálvez en esta estrategia de acercamiento con el catolicismo.

Hay lecturas de por qué lo hizo. Una tiene que ver con la fortaleza que dice tener en las tendencias de votación, al reaccionar a una jugada de la candidata opositora; y otra podría resultar en una incongruencia, puesto que al mismo tiempo que reconoció el valor que tiene el pensamiento humanista de los jesuitas, Morena echó a andar una campaña contra una de las instituciones de educación superior que esta orden religiosa tiene en el país: el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente.

La coyuntura, sin embargo, hacía indispensable la reunión de la exjefa de Gobierno de la CDMX con Jorge Mario Bergoglio, ya que, más que el impacto mediático de una imagen de Xóchitl Gálvez con el sumo pontífice, al equipo de Sheinbaum le preocupaba que las tensiones generadas con la Compañía de Jesús terminaran por decantar el apoyo total de la Iglesia hacia la oposición.

En ese hipotético escenario de un movimiento de religiosos volcado contra Morena también apuntan las revelaciones de un grupo de sacerdotes de Guerrero respecto a sus intentos de negociar la paz con los grupos delincuenciales de la región.

Por todo esto, apenas se filtró información sobre la visita de la aspirante opositora con el Papa Francisco, el equipo de Sheinbaum se apresuró a concertar un encuentro similar. Para ello tuvo el apoyo de la familia Sulaimán y del orfebre argentino Adrián Pallarols, hijo del "orfebre personal del Papa Francisco. A este joven artista se atribuye la visita de Javier Milei, esta misma semana, al Vaticano, en la que protagonizó un par de encuentros cordiales con su paisano Francisco, luego de que el actual presidente argentino se convirtió en uno de los principales críticos del Papa durante su camino a la Casa Rosada. El favor para Sheinbaum era relativamente fácil, comparado con la hazaña de juntarlo con Milei, quien lo llamó "representante de Satanás".

El problema de este gran logro, que Sheinbaum presumió en sus redes sociales, es que su partido se queda sin argumentos para impugnar la participación del Signa-Lab del ITESO en el filtrado de preguntas para el debate de los candidatos presidenciales. Desde hace una semana, la candidata y Morena cuestionan la imparcialidad de la directora de ese laboratorio, Rossana Reguillo, bajo el argumento de que en sus redes sociales la académica ha expresado
posturas contrarias al gobierno de
la 4T. Se espera que, tras las deferencias mostradas por el Papa jesuita, el morenismo amaine los reclamos contra una de las instituciones clave que esa orden religiosa tiene en el país, sobre todo una
vez que Reguillo ha decidido en lo
personal no participar en los trabajos para el encuentro electoral.

Adicionalmente, de acuerdo con un análisis profundo de los perfiles de las redes sociales de Rossana Reguillo, se obtiene que, efectivamente, los temas evidencian una marcada politización, pero la crítica no es privativa de algún gobierno o partido político, puesto que también mostraba en su momento un serio descontento con las administraciones de Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón, sobre todo en temas de violencia y crimen organizado.

Al parecer, Mario Delgado y sus huestes tendrán que cambiar su estrategia, de tal forma que puedan seguir gozando de las bendiciones que fueron a pedir hasta el Vaticano.



@MarioMal



El Universal Sección: Nación 2024-02-16 03:05:27

213 cm² Página: 7

na: 7 2/2

Se espera que tras las deferencias mostradas por el Papa jesuita, el morenismo amaine los reclamos contra el ITESO.

